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RELAZIONE ANNUALE 
 
Cari consiglieri e cittadini, 
mi accingo a presentare la seconda relazione  sull’attività svolta dall’amministrazione che 
rappresento. Ispirandomi al valore della trasparenza, ritengo doveroso, anche in questa 
occasione, esporre le attività portate a termine in quest’ ultimo anno. 
Mi  auguro che il mio lavoro, oltre a rappresentare un dovere affidatomi dai cittadini, sia 
di stimolo per un dialogo costruttivo con tutte le forze sociali e politiche, in modo  da 
realizzare un’idonea programmazione delle attività, volte alla crescita sociale ed 
economica della nostra comunità. In una fase particolarmente difficile per i Nebrodi, 
gravemente colpiti da movimenti franosi, e di depressione economica, che attraversa il 
mondo intero, e direi in particolare le regioni del Mezzogiorno, come la nostra Sicilia, 
ritengo che il dialogo e la partecipazione attiva di tutti possa consentire sicuramente una 
maggiore riflessione e una più oculata programmazione e realizzazione di interventi 
finalizzati alla crescita, al controllo dello spopolamento e dell’abbandono,  alla creazione 
di servizi e attività che garantiscano una attiva presenza. Abbiamo cercato di fronteggiare 
questa recessione, facendo anche i conti con periodi di instabilità politica e di cambio dei 
vertici della macchina burocratica della nostra regione, in particolare dirigenti e assessori, 
che hanno recato non pochi problemi per l’avvio di nuovi progetti. E ancora c’è da 
considerare il passaggio dalla cosiddetta Agenda 2000 alla nuova programmazione 
2007/2013, aspetto problematico che ha paralizzato l’intera Regione. Ma nonostante ciò, 
ci siamo rimboccati le maniche e abbiamo lavorato intensamente, raggiungendo alcuni 
risultati positivi, e programmandone di nuovi.  
 
La linea d’azione, che abbiamo seguito anche in quest’ultimo anno, è stata indirizzata alla 
valorizzazione delle potenzialità che il nostro comprensorio offre, aspetti che 
permettono una concreta possibilità di crescita che, a piccoli passi, può condurci verso 
un futuro più dignitoso, frutto di  un lavoro, forse non appariscente, lento in qualche 
caso, ma continuo, che piano piano sta dando i suoi effetti. 
In modo particolare, ci siamo impegnati a partecipare a tutti i bandi che sono stati 
pubblicati e stiamo preparandoci ad affrontare, senza improvvisazione, la 
programmazione 2007\2013 che sembra muovere i primi passi.                                                                                                                                                                    
Su queste opportunità si giocherà il futuro del nostro piccolo comune, ma direi di tutto 
l’hinterland nebroideo. Infatti, se i comuni della vallata, tutti insieme, riusciranno ad 
attivare una serie di strutture finalizzate alla creazione di servizi, si potranno garantire agli 
abitanti della nostra zona più servizi e maggiori redditi.  La cooperazione sta alla base di 
ogni progetto di crescita, per questo stiamo dando giusta importanza all’Ente Unione dei 
Comuni dei Nebrodi, alla coalizione Città della Montagna e alla coalizione Pist Nebrodi. 
 
Ritengo opportuno sottolineare ancora una volta l’impegno speso dagli amministratori, 
dai consiglieri e dai tantissimi cittadini che, con grande spirito di sacrificio e con grande 
collaborazione, ci hanno aiutato e continuano a farlo. Infatti, sono state frequenti le 
attività di volontariato che hanno permesso la realizzazione di interventi e 
l’organizzazione di numerose attività che pongono il nostro piccolo comune tra i più 
attivi del nostro comprensorio. Questo aspetto credo che caratterizzi l’attività politica di 
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questa amministrazione, che lavora rispettando i principi dalle trasparenza, della 
comunicazione, della cooperazione e della collaborazione. Infatti, abbiamo puntato 
molto sul risveglio della partecipazione cittadina alla vita pubblica e sociale, e 
sull’avvicinamento della gente alle istituzioni. In questo campo abbiamo avuti grossi 
risultati, visibili a tutti. 
 
Ma, al di là di tutto, per noi l’obiettivo rimane quello iniziale, cioè mirare alla crescita del 
paese attraverso il sano sviluppo economico, civile e culturale di tutta la comunità, con la 
massima attenzione per i problemi ambientali e occupazionali. Anche per l’anno appena 
passato, abbiamo continuato le attività per migliorare l’efficienza dei servizi e della 
viabilità, per creare servizi per i giovani, per promuovere il nostro paese, soprattutto dal 
punto di vista turistico, per salvaguardare l’ambiente, per rafforzare le misure per una 
maggiore sicurezza sociale e per un migliore controllo del territorio. 
In tutti i lavori o programmi posti in essere,  non è mai passato in sott’ordine l’obiettivo 
del rispetto dei vincoli di bilancio e di una parsimoniosa gestione delle risorse pubbliche. 
 
Dettaglio per area tematica: 
 

 
AMBIENTE 

Emergenza frane ed eventi alluvionali 
In seguito agli eventi alluvionali, che hanno causato frane e smottamenti, e al distacco del 
costone roccioso di Pizzo Stifani, con la conseguente interruzione del traffico sulla S.P. 
157, l’amministrazione comunale si è attivata tempestivamente per far fronte 
all’emergenza, anche di fronte al totale isolamento del paese.  
Ricordiamo che il 31 dicembre, grazie al nostro impegno, è stato inserito in un 
programma di  finanziamento per l’importo di euro 2.130.000 proprio per la  
mitigazione del rischio idrogeologico, da parte dell’Assessorato Regionale al Territorio e 
all’Ambiente, in modo da consolidare il torrente Santa Maria.  
Di fronte a una situazione d’emergenza che ha coinvolto tutti i comuni dei Nebrodi, 
abbiamo scritto agli Enti competenti, convocato riunioni e la conferenza di servizi,  
richiedendo più volte lo stato di calamità, concesso il 15 febbraio. 
Gia a partire dal mese di ottobre 2009, si è intervenuto tempestivamente, grazie anche 
alla collaborazione della Provincia, in occasione delle precipitazioni alluvionali, limitando 
al minimo i disagi per i cittadini.  Nel contempo è stata migliorata la regimentazione delle 
acque piovane a difesa del centro urbano e di alcune strade rurali, con particolare 
attenzione a quella per Barilà. (circa € 18.000,00 a carico del bilancio comunale e altre 
somme impegnate dalla Provincia). 
Inoltre, la situazione del territorio e lo stato dei torrenti viene costantemente monitorato, 
anche grazie al supporto di diversi esperti. 
 
Distaccamento guardie Parco  
L’edificio dell’ex asilo nido è diventato la sede dell’ente Parco di Longi, con un presidio 
dei Guardia Parco che sarà di ausilio per la tutela delle risorse ambientali del 
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comprensorio. La struttura è stata arredata anche come sala convegni e si stanno 
completando gli arredamenti per fini didattici. 
 
Pist, Nebrodi Città Aperta 
Il nostro comune è stato eletto per partecipare al tavolo di rappresentanza del Pist 
“Nebrodi città aperta”, che vede coinvolti 36 comuni del comprensorio dei Nebrodi, 
insieme al sindaco del comune di Sant’Agata Militello, al Presidente della Provincia di 
Messina e al Commissario dell’Ente Parco dei Nebrodi.    
 
Emergenza incendi 
Le due stagioni estive 2008 e 2009 sono trascorse indenni e questo per il nostro fragile 
territorio è sicuramente un aspetto importante che ci aiuta a creare un ambiente più sano 
e meno vulnerabile agli eventi calamitosi. L’attività di vigilanza è stata effettuata dal Cai e 
dai giovani del Servizio civile. 
A questo proposito, il Dipartimento di Protezione civile Regionale ha assegnato 
all’Unione dei Nebrodi in comodato d’uso un mezzo fornito di modulo antincendio che 
ci permetterà di affrontare le prossime stagioni estive con maggiore serenità.  
Sta andando avanti l’iter per la realizzazione di un presidio volontario dei vigili del fuoco 
nel comune di  Frazzanò, che ha messo a disposizione la struttura dell’ex macello.  
 
Piano di protezione civile 
E’ stato messo a punto un Piano di protezione civile, come previsto dall’ ordinanza 
ministeriale, che ha comportato una serie innumerevole di riunioni sia presso la 
Prefettura che il comune di Sant’Agata M.llo. Attualmente si sta portando avanti una 
convenzione con molti comuni dei  Nebrodi per avviare un centro studi per la 
prevenzione del dissesto idrogeologico. 
 
Collettore fognario 
Dopo l’attività svolta nel primo anno, rivolta ad effettuare una ricognizione dello stato di 
fatto e a chiarire alcuni aspetti con l’Agenzia delle Acque e dei Rifiuti , con l’Ato Idrico 
di Messina, con l’Ispettorato Tecnico dei Lavori Pubblici e con l’assessorato al Territorio 
e Ambiente finanziatore dell’opera, considerata la complessità della vicenda che vede i 
lavori sospesi dal lontano 2002 e una perizia di variante non approvata con il 
conseguente collaudo negativo, in considerazione delle evidenti difficoltà di chiudere una 
vicenda complessa e molto delicata, abbiamo richiesto un parere legale. 
Sulla base di detto parere avvieremo le iniziative necessarie per chiudere una brutta e 
pesante vicenda che abbiamo ereditato dalla passata Amministrazione e che potrebbe 
arrecare dei danni al nostro comune. Abbiamo dato l’incarico per  apportare modifiche  
al PARF, in modo da rendere più agevole e meno onerosa la regolarizzare della 
situazione delle acque reflue del nostro comune. 
 
 
Interventi di pulizia straordinaria 
Numerosi sono stati gli interventi di pulizia straordinaria soprattutto nelle aree e nelle 
strutture di captazione delle acque che alimentano l’acquedotto comunale. In particolare, 
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dopo il sequestro dell’area antistante alla ex discarica di Tre Aree, si è provveduto a 
bonificare il sito sotto lo stretto controllo del Distaccamento forestale. 
 
 

POLITICHE GIOVANILI 
 

Servizio Civile 
Sono stati avviati 3 progetti di servizio civile che ha coinvolto rispettivamente 5, 42 e 48 
ragazzi del posto che hanno intrapreso e che continuano a realizzare interventi a 
sostegno delle risorse ambientali, azioni per la promozione del turismo locale, campagne 
di sensibilizzazione per il rispetto dell’ambiente. Questo lavoro rappresenta un’ottima 
esperienza formativa e una piccola fonte di reddito per i tanti giovani in cerca di 
occupazione. 
 
Stage formativo  
Un  progetto importante ha coinvolto gestori di servizi turistici e potenziali imprenditori 
che hanno partecipato a uno stage formativo in Abruzzo, un contesto di eccellenza per 
studiare e importare in loco le best pratices. Si è rivelata un’esperienza fondamentale per 
creare un processo di sviluppo locale che valorizzi la gastronomia, l’artigianato e i beni 
locali. In cantiere c’è adesso un altro stage nell’appennino tosco emiliano. 
 
Palestra comunale 
Con i fondi dell’Unione dei Nebrodi, sono stati appaltati i lavori relativi alla sistemazione 
dei locali  e quelli relativi all’acquisto di una parte dell’attrezzatura per la realizzazione di 
una palestra attrezzata che verrà messa in funzione nel mese di marzo. Riteniamo che sia 
un altro servizio importante per il diritto alla salute dei cittadini longesi costretti spesso a 
percorrere chilometri per poter usufruire di tale servizio.  
 
Parco Avventura 
Noi crediamo che la valorizzazione delle risorse naturali del nostro paese sia 
fondamentale per preservare la bellezza stessa del nostro territorio, ma anche perché può 
dare una mano importante ai tanti giovani disoccupati e può migliorare le condizioni di 
chi ha già una attività nel nostro comune. Sin dal nostro insediamento, grazie anche al 
dialogo con alcuni operatori locali, abbiamo ritenuto importante realizzare strutture che 
potessero richiamare turisti e appassionati.  
In particolare, oltre ad appoggiare e incoraggiare alcune attività collegate poi a delle 
manifestazioni, grazie all’Ente Parco dei Nebrodi e all’assessorato Regionale al Turismo,  
è stato realizzato il progetto del Parco Avventura. Sarà il primo nella zona nebroidea e il 
più grande di tutta la Sicilia. Dopo il collaudo sarà aperto ufficialmente e  la stagione vera 
e propria comincerà a primavera quando le condizioni meteorologiche saranno ottimali. 
Il parco avventura è stato pensato per tutti i residenti e per i numerosi turisti che da 
alcuni anni visitano la zona con numeri sempre più consistenti. La struttura si sviluppa in 
una serie di percorsi pensati per i più piccoli, per gli adulti e per i professionisti dello 
sport ed è suddiviso in aree; si sta lavorando per arricchirlo anche con piste per 
mountain bike, percorsi tattili, orienteering ed escursioni naturalistiche. La costruzione 
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del parco avventura chiude alcuni interventi pensati per la zona montana che hanno 
visto anche la realizzazione, ed in questi giorni il completamento, di un’area attrezzata in 
contrada Petrusa, a pochi metri di distanza dal nuovo parco.    
 
Corso di inglese 
Abbiamo ideato un corso d’inglese indirizzato ai giovani, in particolare agli universitari 
del comune, un programma formativo  nato in collaborazione con il British Institutes di 
Capo d’Orlando. L’amministrazione ha stipulato con la scuola un protocollo d’intesa, in 
modo da assicurare ai ragazzi una programmazione in linea con quella nazionale. I 
ragazzi infatti seguiranno il modulo standard che permetterà loro di affrontare, alla fine 
del corso, l’esame per il rilascio della certificazione europea. Le lezioni saranno svolte in 
loco, permettendo così ai ragazzi di non doversi spostare dal proprio paese. 
 
Associazioni locali  
L’amministrazione comunale ha incoraggiato le attività delle varie associazioni locali, 
sostenendo il loro lavoro e spronandoli a intraprendere nuovi percorsi. Essendo convinti 
che i valori dell’associazionismo siano sinonimo di crescita sociale e culturale, il comune 
ha appoggiato il gruppo musicale Vincenzo Bellini, i programmi del Club Alpino 
Italiano-Sezione Longi, le attività della CTL Nebrodi, dei Collunatici . Nel dettaglio, il 
CAI è stato accreditato presso l’Ente Parco e presso altre istituzioni locali e insieme ai 
volontari sono state organizzate delle escursioni, degli eventi ambientali e delle azioni per 
la messa in sicurezza del territorio. Il lavoro dei volontari è stato prezioso in varie 
occasioni: dalla prevenzione incendi della scorsa estate, alla rimozione dei massi di c.da 
Scagliò, ai recenti sopralluoghi durante la frane che hanno colpito il nostro paese. 
Poi, con la compagnia teatrale longese CTL Nebros sono state realizzate 3 edizioni di 
“Castrum Longum, un passato da riscoprire”: una serie di eventi e manifestazioni 
natalizie basate sulla  valorizzazione dei prodotti locali e sulla salvaguardia del patrimonio 
culturale locale, una ricostruzione medievale ambientata nel centro storico che ha 
rivalorizzato mestieri e tradizioni antiche. La collaborazione è continuata anche durante 
la realizzazione dell’ultimo progetto del servizio civile 
 
Rimborso spese di viaggio e borse di studio 
E’ stato approvato un regolamento per la concessione di un contributo per il rimborso 
del 50% delle spese di viaggio per gli studenti universitari, prevedendo per il primo anno 
nel  bilancio preventivo 2008 una somma di 6.000,00 €, che ci auguriamo possa essere 
aumentata in futuro. Questa scelta scaturisce dalla comprensione delle esigenze delle 
famiglie del nostro comune che hanno sempre più difficile nel mantenere i figli 
all’università. Inoltre come Unione dei Comuni dei Nebrodi sono state istituite delle 
borse di studio per gli allievi più meritevoli. 
 
Progetto in collaborazione con l’Università degli Studi di Messina 
Alcuni diplomati e laureati hanno preso parte a un progetto in collaborazione con il 
dipartimento di Economia, Statistica e Sociologia dell’Università di Messina. I dieci 
rilevatori statistici e i cinque analisti territoriali hanno partecipato a questa importante 
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esperienza formativa e professionale, che si è conclusa con la presentazione dello studio  
sulle potenzialità turistiche dei Nebrodi. 
  
 
 
Sostegno squadra di calcio 
L’impegno dell’Amministrazione relativamente all’incentivazione delle attività sportive è 
stato duplice: da un lato abbiamo effettuato degli interventi volti a rendere più decorosi e 
sicuri tutte le strutture annesse al campo di calcio, che versavano in condizioni 
veramente pietose, e dall’altro abbiamo stimolato una partecipazione più ampia nei 
confronti dell’ associazione polisportiva che ci ha permesso di effettuare un ottimo 
campionato e soprattutto che ha visto una larga presenza di cittadini. 
Inoltre è stato dato un contributo per coprire parte dei costi che l’Associazione ha 
dovuto sostenere. 
 
 
 

LAVORI PUBBLICI 
 

Chiesa SS. Salvatore 
Grazie a un finanziamento dell’Assessorato Regionale ai Beni Culturali ( circa 100.000 €), 
la Chiesa del SS. Salvatore, in particolar modo il campanile, sarà oggetto di lavori. Le 
procedure per l’affidamento dei lavori sono state già concluse e a giorni inizieranno gli 
interventi. 
 
Borghi Rurali 
Si sta completando l’iter relativo alla registrazione di un decreto che prevede il 
finanziamento dei lavori di recupero e riqualificazione dei borghi rurali Crocetta e 
Stazzone del comune di Longi. E’ in corso di registrazione il decreto di finanziamento di 
circa € 547.000,00 finalizzato a recuperare uno stato generale di abbandono e degrado in 
cui versano le nostre frazioni. Questo permette, dopo aver recuperato il centro storico, 
compresa la piazza e parte del Corso Umberto I, di rendere più gradevole il decoro del 
nostro comune. 
 
Edifici scolastici 
Con la partecipazione ad un bando dell’assessorato Regionale alla Pubblica Istruzione, 
siamo riusciti ad ottenere un finanziamento riguardante la scuola media di circa 
356.000,00 euro. Con questo intervento si abbatteranno le barriere architettoniche, si 
ammoderneranno gli impianti elettrici, idraulici e di riscaldamento, si metteranno in 
sicurezza i locali.  
La Scuola materna, chiusa dalla nostra Amministrazione con ordinanza, a causa dei 
risaputi  problemi al solaio, è invece rientrata in un programma di finanziamento della 
Protezione civile per un importo di cofinanziamento al 50% di 217.000,00 €, che oltre 
alle manutenzioni ordinarie prevede anche l’adeguamento sismico .    
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Centro Storico 
Sono terminati i lavori relativi al recupero del centro storico, interventi realizzati in 
seguito al finanziamento del luglio 2007, il cui importo si aggira sui 875.000,00 euro . 
Grazie a delle economie è stato possibile mettere fine agli interventi di decine di migliaia 
di euro che ogni anno servivano per garantire la circolazione lungo il Corso Umberto I. 
Certamente non effettueremo più le manutenzioni ma continueremo a pagare fino al 
2019 la rata annuale di circa 9.000,00 euro del mutuo che era stato attivato per questi 
lavori.  
 
Finanziamento per manutenzione strada di Penetrazione Agricola 
Abbiamo ottenuto un finanziamento  dell’ E.S.A. per un progetto per il ripristino della 
strada di penetrazione agricola dalle case di Mangalavite alle case di Botti  (€ 60.000,00).  

 
Case di Mangalavite 
Si sono conclusi i lavori di recupero delle Case di Mangalavite ( 230.000,00 €), gli edifici 
ora ristrutturati saranno adibiti a centro servizi e a polo turistico. Anche l’Ente Parco si è 
interessato del sito, realizzando un impianto fotovoltaico che garantirà la fornitura di 
energia elettrica e un conseguente intervento sul tetto del fabbricato n°2. 
Ci auguriamo entro l’anno di espletare un bando pubblico per l’affidamento e la 
gestione.  
 
Acquedotto comunale e sorgenti 
Quest’anno siamo riusciti a garantire maggiori quantitativi di acqua tanto da assicurare  
l’acqua per 24 ore al giorno fino al 31 di luglio e ripartire con la piena erogazione da 
metà ottobre. 
Questo risultato è dipeso dall’ individuazione di alcuni guasti nella rete idrica, ma 
soprattutto dal perfetto funzionamento dell’impianto di sollevamento della sorgente di 
Rinauda che ad oggi rimane, nel periodo estivo, la fonte di approvvigionamento idrico 
più importante. Infatti, abbiamo constatato che la nuova captazione di c.da Petrusa,  nel 
mese di agosto, subisce una drastica riduzione di portata e quindi non riesce a soddisfare 
le esigenze della nostra collettività. A proposito di questa captazione abbiamo 
provveduto a elettrificarla  e quindi ad automatizzarla.  
Durante i lavori nel centro storico siamo intervenuti sostituendo le tubazioni che 
presentavano evidenti segni di deterioramento rifacendo quasi del tutto la tubazione 
secondaria. 
Dal nostro insediamento inoltre siamo intervenuti oltre 25 volte per riparare perdite. 
Emerge una situazione drammatica dovuta alla vetustà dei tubi ormai del tutto 
arrugginiti. 
 
 
Piano regolatore 
E’ stata inoltrata la domanda di contributo per  ottenere le somme necessarie alla 
redazione del nuovo piano regolatore. 
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Cantiere Comunale 
L’assessore Regionale al Lavoro  ha finanziato un altro cantiere scuola che prevede il 
rifacimento di alcuni tratti di strada in vico Libertà per un importo di circa  € 100.000,00. 
Nel suddetto cantiere sono stati impiegati 15 disoccupati e 2 operai specializzati . 
Un altro cantiere aveva interessato la via Messina. 
 
Campetto Plurimo 
Sono stati ultimati i lavori. L’idea è quella di realizzare un centro di aggregazione 
indirizzato ai giovani e agli anziani.  
 
Strada San Marco-Portella Gazzana 
L’Ente Parco dei Nebrodi ha appaltato i lavori per la manutenzione straordinaria della 
strada  che da San Marco raggiunge Portella Gazzana. 
 
 
Illuminazione pubblica 
Dopo aver ottenuto i fondi per la manutenzione straordinaria dell’ impianto di pubblica 
illuminazione del centro abitato, è stata espletata la gara e sono stati aggiudicati e 
consegnati i lavori. L’importo, circa 100.000 euro servirà per la collocazione di nuovi pali 
e per ammodernare l’impianto.  
Inoltre sono stati ultimati i lavori relativi all’appalto precedente che ha permesso la 
sostituzione di tutte le lampade con quelle a risparmio energetico riuscendo a risolvere 
alcune problematiche che si sono verificate nella scorsa stagione invernale. 
 
 
Potenziamento della rete elettrica  
L’Enel ha concluso i lavori di potenziamento della rete elettrica che era carente in alcune 
zone del nostro comune risolvendo una annosa questione. 
 

 
VIABILITA' 

 
Strada Provinciale 157 
La Protezione Civile ha appaltato i lavori che interesseranno l’area di Pizzo Stifani. Una 
ditta specializzata si occuperà della messa in sicurezza della montagna. Inoltre, sono stati 
appaltati da parte della Provincia, dopo 15 anni, lavori di messa in sicurezza relativi al 
Piano strade per un importo di circa 2.190.000,00.  
 
 
Strada per Barilà 
Per quanto riguarda il tratto che va dalle case di Mangalavite a quelle di Botti, abbiamo 
provveduto ad una manutenzione straordinaria che sicuramente ha alleviato i disagi degli 
operai che giornalmente si recano sui cantieri forestali. Il nostro impegno non si esaurirà 
con questo intervento ma continueremo a cercare delle soluzioni che permettano la 
messa in sicurezza dell’intero tratto viario attraversato quotidianamente da centinaia di 
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lavoratori. Abbiamo già avviato delle procedure per ulteriori investimenti in questa 
importantissima  e vitale via di comunicazione. 
Inoltre, nelle ultime settimane, l’ E.S.A. ha finanziato, circa 60.000 euro,  un progetto per 
il ripristino della strada di penetrazione agricola dalle case di Mangalavite alle case di 
Botti. 
 
Strada Vendipiano-Castaneto 
Si sono conclusi i lavori della strada. Sarà possibile, adesso, raggiungere i terreni agricoli 
facendo uso di una strada asfaltata.  Stiamo cercando di risolvere una delicata e spinosa 
questione relativa all’iter seguito per la realizzazione di una strada di penetrazione 
agricola, circa 300 metri, inizialmente qualificata come scorrimento veloce.  
 
Viabilità rurale 
Diversi sono stati gli interventi volti alla manutenzione straordinaria di strade con 
interventi diretti, sia da parte del comune che dell’Unione dei Nebrodi e della Provincia 
di Messina.  
E’ rientrata nel piano della viabilità della provincia anche la strada che da Gazzana va alle 
case di Mangalavite ed i lavori sono stati già aggiudicati. 
 
Contrada Pado 
E’ stato completato l’iter per avviare i lavori di sistemazione di alcune zone di c.da Pado 
(€ 28.000,00 ). 

 
 

SERVIZI AI CITTADINI 
 

Centro Commerciale Naturale 
Sulla linea della promozione dei prodotti locali, il Comune ha spinto per la nascita di un 
Centro Commerciale Naturale, composto da 39 enti (esercizi commerciali, associazioni, 
imprese e aziende), che ha come finalità l’attivazione di servizi di assistenza ai consumi, l’ 
accordo con enti di promozione turistica del territorio per offrire pacchetti integrati 

all’offerta commerciale, la  partecipare a bandi di finanziamento  e la realizzazione di 
manifestazioni culturali, convegni, dibattiti, seminari e  attività di formazione per i titolari 
e gli addetti.  
 
Servizi socio assistenziali 
Attraverso risorse del bilancio comunale, dell’Unione e del Piano di zona, sono stati 
garantiti  la gita di novembre per gli anziani, l’assistenza domiciliare, il trasporto e 
l’attività lavorativa degli anziani ed infine l’erogazione dei contributi per casi particolari. 
A proposito dei contributi, l’Amministrazione ha elaborato un nuovo regolamento che è 
stato approvato anche dal Consiglio Comunale.  
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Sportello sanitario 
Attivazione dello sportello sanitario per agevolare quanti sono costretti a recarsi a 
Sant’Agata o a Tortorici per il disbrigo di pratiche sanitarie, quali ad esempio l’esenzione 
del ticket. 
 
 
Servizio ambulanza 
E’ stato garantito il proseguimento dell’attività svolta dall’associazione garantendo un 
contributo, attraverso l’Unione dei Comuni, per l’associazione San Leone. 
 
 
Servizi scolastici  
Oltre a garantire i tradizionali servizi di mensa, trasporto ecc., abbiamo realizzato il 
servizio di trasporto per i bambini della scuola materna. Abbiamo garantito la 
partecipazione alle diverse iniziative culturali, ricreative e sportive fornendo il servizio di 
trasporto tutte le volte che è stato richiesto con un notevole impegno finanziario da 
parte dell’Unione dei Nebrodi.  
Ma la cosa più importante riguarda la realizzazione di alcune iniziative, in collaborazione 
con l’Istituto Comprensivo di Longi, che hanno permesso ad alcuni allievi e in qualche 
caso ai genitori di approfondire aspetti ed attività. Si ricordano: 

• Nebrodiadi; 

• Progetto lingua Inglese; 

• Laboratorio musicale; 

• Educazione civica e stradale. 
 
 
Colonia Estiva 
Il progetto è nato  dall’esigenza di offrire ai  minori un  percorso formativo durante la 
sospensione delle attività scolastiche, tenendo conto che l’infanzia e l’adolescenza  sono 
momenti evolutivi  importantissimi per la formazione della  personalità del soggetto. Il 
centro si è rivolto ai bambini dai 6 ai 14 anni, suddivisi per fasce d’età, con lo scopo di 
stimolare le loro potenzialità in modo piacevole e fantasioso, attraverso attività ricreative, 
sportive e formative. 
 
 
Piscina estiva per i ragazzi 
Anche per il 2009 l’Unione ha offerto ai ragazzi il servizio di piscina estiva con una 
novità: l’amministrazione ha allargato la fascia d’età degli aventi diritto. Hanno 
partecipato, infatti, i ragazzi dai 6 ai 15 anni, per un totale di circa 95 persone, 
appartenenti al comune di Longi, ma anche di Mirto e Frazzanò. Gli accompagnatori che 
seguivano il servizio erano 5, più un infermiere che a titolo gratuito ha garantito la sua 
prestazione. 
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PK con modulo antincendio  
Il  Dipartimento Regionale di Protezione Civile ha ceduto in comodato d’uso gratuito 
all’Unione dei Nebrodi un PK con modulo antincendio. 
 
 

 
AGRICOLTURA 

 
Oltre alle iniziative di valorizzazione delle nostre produzioni, grazie alla pressione di 
alcuni nostalgici contadini, abbiamo ripreso la tradizionale coltivazione  di vecchie 
varietà (Preziosa, Bufala rossa, Margherito e Trentino) di grano duro  a Portella Gazzana, 
considerata una volta uno dei granai più importanti del messinese. Le attività sono state 
svolte in collaborazione con l’Istituto di Granicoltura di Caltagirone e si è instaurato 
anche un contatto con il Consorzio di ricerca Ballatore. Dopo la sperimentazione 
iniziale, adesso gli ettari coltivati sono stati ampliati e il progetto continua. L’idea è quella 
di creare una filiera produttiva in loco, capace di realizzare tipici prodotti da forno. A tal 
proposito,  ritengo opportuno sottolineare la fortuna di avere nel nostro comune un 
Antico mulino a pietra, vera rarità in tutta la Sicilia. Grande successo hanno avuto, 
inoltre, le manifestazioni collegate al raccolto del grano ( la semina, il raccolto, la 
pesatura, ecc), che si sono trasformate in momento di festa e di valorizzazione delle arti 
e dei mestieri antichi. 
Altra iniziativa, che ci auguriamo di portare a compimento a breve, è l’apertura del 
centro servizi a Canalotto ed in particolare nella prima fase di un minicaseificio 
sperimentale per la produzione di formaggi caprini. 
 
 
 

 
COMUNICAZIONE 

L’azione dell’Amministrazione si basa anche sulla comunicazione, considerata 
indispensabile. A  dimostrazione di ciò c’è il nuovo sito internet ( www.comunelongi.it), 
aggiornato costantemente, due edizioni di un giornalino comunale, le varie relazioni del 
sindaco, trasmesse a tutta la cittadinanza. 
Abbiamo investito risorse e competenze per promuovere la comunicazione istituzionale, 
strumento e anello di contatto fondamentale per istaurare un rapporto bidirezionale e 
raggiungere così tutti gli stakeholders. 
Abbiamo anche anticipato le nuove disposizioni sulla trasparenza pubblicando da oltre 1 
anno tutti gli atti amministrativi integralmente sul sito. 
 

 
ATTIVITA’ RICREATIVE E CULTURALI 

 
Manifestazioni estive 2009 
Nonostante le esiguità delle risorse disponibili è stato realizzato un ricco calendario di 
eventi musicali e culturali. In particolare, è stata data  tutti i longesi la possibilità di 
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realizzare iniziative ed attività incoraggiando compagnie ed associazioni locali a 
presentare proprie proposte.   
 
Manifestazioni natalizie 2008/2009 
Tra le varie manifestazioni pensate dall’ Amministrazione Comunale, la sagra del suino 
nero dei Nebrodi  che mantiene la sua fisionomia di appuntamento per la valorizzazione 
delle produzioni tipiche del comprensorio nebroideo. Un cenno lo meritano anche le 
serate in cui attorno ai tradizionali fuochi dei quartieri vi sono state centinaia di persone 
che hanno trascorso felicemente momenti insieme ai propri vicini.  Poi è da ricordare, la 
riproposizione di Castrum Longum a cura della CTl Nebros. 
 
Altri eventi 
Ricordiamo la 
Festa del pane 
Festa dell’Albero 
Turismo verde Biodiversamente Parco 
Presentazione del documentario Ciauli 
Convegno sul grano duro 
Convegno sull’imprenditoria giovanile 
Incontri sulla sicurezza stradale 
Le manifestazioni collegate alla Mietitura e trebbiatura del grano 

 
PROGETTI IN CANTIERE 

Relativamente al “Bando sulla Montagna”, l’Amministrazione Comunale, grazie 
all’impegno dei tecnici comunali,  ha presentato 4 progetti: 

1. sistemazione strada Portella Gazzana – Margio Luvà (€ 70.000,00) 
2. sistemazione sentiero Portella Gazzana – Sette Fontane (€ 130.000,00) 
3. completamento centro servizi per l’agricoltura (€ 100.000,00) 
4. manutenzione ordinaria torrente Santa Maria  (€ 90.000,00) 

Relativamente al “Bando sui cantieri” sono stati presentati 3 progetti: 
1. due per la riqualificazione della via Vittorio Emanuele (€ 222.000,00); 
2. uno per il completamento della Via Messina (€ 110.000,00). 

Per quanto riguarda l’avviso pubblico dell’assessorato Territorio e Ambiente per la 
realizzazione di un parco progetti regionale, volto alla mitigazione del rischio 
idrogeologico, sono stati presentati 6 progetti: 

1. Lavori di consolidamento a difesa del centro abitato in zona Scagliò e in c.da 
Scinà; 

2. Lavori di consolidamento dei versanti a monte del torrente S. Maria e 
sistemazione idraulica dell’alveo; 

3. Consolidamento di Via Plebiscito; 
4. Consolidamento del Cimitero; 
5. Lavori di consolidamento in C.da Stazzone a protezione dell’abitato e della 

S.P. 159; 
6. Interventi di messa in sicurezza delle aree interessate dai fenomeni di dissesto. 
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SITUAZIONE ECONOMICA-FINANZIARIA 
 

 
Corte dei conti 
Per ben due volte siamo stati convocati dai magistrati della Corte dei Conti perché con la 
stabilizzazione effettuata nel 2005 si è sforato il costo del personale previsto dalla 
finanziaria che utilizza come riferimento il costo del personale riferito al  2004. 
In base alla sentenza siamo stati costretti ad apportare delle misure correttive che  ci 
hanno costretto ad azzerare ogni salario accessorio per i contrattisti e gli LSU, a mandare 
a casa l’ingegnere e ad utilizzare il segretario a scavalco,  tutto questo per rientrare nei 
parametri imposti dalla finanziaria. 
Amministrare in queste condizioni è sicuramente molto più difficoltoso.  
La stabilizzazione effettuata nel 2005 incide pesantemente sulle condizioni  di bilancio 
del nostro comune.   
Anche per  quel concerne il bilancio di previsione 2009, ci si è  mossi nell’ottica di un 
documento contabile rigidamente legato, nei limiti delle possibilità connesse alla natura 
previsionale dell’atto, a dati certi ed incontrovertibili. In tal senso si è, pertanto, costruito 
un bilancio sulla base del quale gettare le fondamenta di una finanza sana e, speriamo 
ancora per molto tempo, non necessitante di nuovi interventi tributari che 
aumenterebbero la pressione fiscale nei confronti dei cittadini longesi. E’ cronaca ormai 
quotidiana quella di tanti comuni, anche viciniori al nostro, che sono intervenuti in tale 
materia soprattutto per quel che concerne l’addizionale IRPEF. 
Ebbene noi abbiamo deciso di non procedere secondo questa direzione, avendo, 
peraltro, più di un motivo per farlo. Infatti ai fini della redazione del bilancio 2009, si è 
dovuto fare i conti con tre precise circostanze: 

1. la non utilizzazione dell’ avanzo del 2008; 
2. i rinnovi contrattuali riguardanti tutto il personale;  
3. la sempre maggiore tendenza alla riduzione dei trasferimenti statali e regionali 

nell’ambito del più ampio disegno di “federalismo fiscale”. 
 

Alla luce di quanto sopra, l’anno 2010 ci costringerà ad agire sempre con molta 
parsimonia ed attenzione, ma con  l’auspicio che il Comune possa davvero fruire di 
maggiori risorse che consentiranno, attraverso la quotidiana azione amministrativa, lo 
sviluppo della comunità longese. Al contempo, saremo consapevoli che il documento di 
bilancio continuerà a “parlare”, con assoluta chiarezza e trasparenza. 
 
 
 
 
Città Della Montagna 
Si è quasi concluso il programma relativo al finanziamento di 125.000,00  euro, che ha 
visto svolgere nei comuni aderenti alla convenzione manifestazioni e attività 
promozionali. Altre attività : Ciclo di seminari formativi per dipendenti; azioni 
preliminari per avviare dei programmi di sviluppo(PIST); un incontro sul PSR Sicilia 
2007- 2013. 
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Cari consiglieri e cari concittadini, nel concludere l’illustrazione dell’attività svolta in 
questo secondo anno, caratterizzato dalla continuità e dal potenziamento delle politiche 
intraprese a inizio mandato, voglio sottolineare che sono tanti i  risultati soddisfacenti 
che abbiamo raggiunto. Questi traguardi non sono però un punto di arrivo, ma un 
nuovo stimolo per andare avanti e per procedere nell’interesse comune. Il nostro lavoro 
verte sempre al soddisfacimento delle richieste delle cittadinanza. Il nostro intento è 
quello di effettuare il monitoraggio dell’efficienza e dell’efficacia delle politiche attuate e 
di ridefinire obiettivi e priorità sulla base delle diverse esigenze dei cittadini (famiglie, 
imprese, organizzazioni, associazioni) e dei limiti imposti dalle competenze e dalla 
disponibilità delle risorse naturali ed economiche. 
Infine, un sentito ringraziamento va a tutti i cittadini che ci hanno aiutato a ristabilire un 
clima sereno e di collaborazione che nel nostro piccolo comune mancava da molti anni.  
Mi auguro che questi rapporti, al di la dell’appartenenza politica, possano sempre più 
intensificarsi per costruire un paese modello, una rete solidale che lavori univocamente 
per l’interesse di tutta la collettività. 
Nel ringraziare i dipendenti Comunali tutti, i Funzionari, il Segretario comunale e quanti 
altri hanno collaborato in varie forme, tengo ad evidenziare il modo serio, operoso e 
collaborativo con cui è stato affrontato il lavoro quotidiano, tanto prezioso ai fini della 
buona riuscita della gestione della macchina amministrativa. Grazie anche alla Giunta, al 
Consiglio Comunale, alle associazioni e ai numerosi cittadini che hanno collaborato, il 
cui contributo di lavoro e di idee è indispensabile per il raggiungimento di obiettivi che 
questa amministrazione si era prefissata per il nostro paese. Sono sicuro che anche in 
futuro si avrà il giusto coinvolgimento e la necessaria partecipazione costruttiva di tutti.  
 
L’interesse collettivo resta sempre e comunque l’obiettivo primario di questa 
Amministrazione. 
GRAZIE!!! 
 

IL SINDACO 
(Dott. Alessandro Lazzara) 


